Lehrpraxis der Ludwig-Maximilians-Universität München

Dr. med. Harald Kempf Facharzt für Allgemeinmedizin Chirotherapie – Akupunktur – Osteopathie LANR: 604679701 BSNR: 648027900

84489 Burghausen, 05.12.2018 Marktlerstraße 16 Telefon (08677) 30 68 Telefax (08677) 912438

Fachärztliche Stellungnahme zur Vorlage bei der Ethikkommission der Ludwig-Maximilians-Universität München

Herr Robbert Boudewijn Kwisthout stellte mir am 20.11.2018 ausführlich seine geplante Studie

"Der Einfluss kraniosakralosteopathischer Technik "CV4" auf den Tremor bei idiopathisch Morbus Parkinson (IPS)" vor.

Nach kritischer Abwägung komme ich zu folgender Einschätzung:

Bei lege artis angewandter, klassisch osteopathischer Craniosacraltherapie am CV4 ist nicht einer gesundheitlichen Gefährdung der Patienten auszugehen.

Die Studienplanung ist inhaltlich und formell schlüssig. Eine ausreichende Probandenz vorausgesetzt, wird das Ergebnis ohne Zweifel von hohem wissenschaftlichen Wert sein.

Aus meiner Sicht als klinisch tätiger Ärztlicher Osteopath unterstütze ich die geplante Stunachdrücklich.

Dr. Harald Kempf